

fondements de leur ordre et établirent dans la suite un grand nombre de couvents pour les jeunes filles. Madame Seaton, établit en 1809, les filles de St-Vincent de Paul, qui se dévouèrent aux œuvres de charité et d'éducation. En 1812, ce sont les sœurs de Lorette, et les sœurs de Nazareth. En 1818, les sœurs du Sacré-Cœur, et en 1836 les sœurs de St-Joseph. D'autres congrégations ont suivi rapidement, et l'on compte aujourd'hui à peu près 50,000 religieuses consacrées à la vie active aux Etats-Unis.

Le séminaire de Baltimore fut fondé en 1791 par les Sulpiciens. Le collège de Georgetown en 1789, par les Jésuites, puis vinrent les Lazaristes en 1816, les Pères de Ste-Croix en 1841, et les frères des Ecoles chrétiennes en 1846. Chacune de ces communautés ayant multiplié ses établissements.

\* \* \*

En 1850, il y a trois millions de catholiques, 1800 prêtres, 33 évêques Cette même année, le Saint-Siège crée trois nouvelles provinces ecclésiastiques : Cincinnati, New-York, Baltimore et Nouvelle-Orléans.

\* \* \*

Nommé délégué du Saint-Siège à cette fin, Mgr Patrick Kenrick, présida le premier concile plénier des Etats Unis en 1852 ; il y avait 5 archevêques présents et